

Jeudi 20 juin, s'est déroulée la cérémonie de signature de la convention entre le collège du Pays de Monts, à Saint-Jean-de-Monts, le 6<sup>e</sup> de régiment de génie d'Angers et l'IHEDN.

Cette signature intervient dans le cadre du trinôme académique et permet la création d'une classe-défense au collège du Pays de Monts. Le 6<sup>e</sup> Régiment de Génie devient ainsi l'entité marraine de la classe-défense du collège. Cette dernière est d'ores et déjà constituée. Les 27 élèves, 15 filles et 11 garçons, appartiennent actuellement à différentes classes de 4<sup>e</sup>. Ils intégreront la classe-défense à la rentrée prochaine en 3<sup>e</sup>. Tous étaient présents dans la salle de permanence du collège pour assister à la signature.

Dans son discours de bienvenue, Madame Myriam BERNARD, Principale-adjointe, qui pilote la mise en place de la classe-défense, a expliqué que le projet était né il y a un an. L'année 2023-2024 a été mise à profit pour l'élaborer et pour constituer une équipe pédagogique d'enseignants volontaires.

Elle a aussi présenté les objectifs de la classe-défense au collège : développer l'esprit d'engagement citoyen et sportif chez les élèves, notamment à travers un travail sur l'histoire et la mémoire des conflits du XX<sup>e</sup> siècle à nos jours. Un programme de sorties sur le terrain aura pour but de nourrir la réflexion des élèves dans ces domaines. Les cinq matières qui seront associées dans le cadre de ce projet pluridisciplinaire étaient représentées par les futurs enseignants de la classe : le professeur d'Histoire-Géographie-EMC, la professeure de langue allemande, le professeur d'EPS, la professeure de Lettres et la professeure de Mathématiques.

Thalia, future élève de la classe, a symboliquement remis au capitaine COUTAND un cadre réalisé par les élèves. Il porte le logo du collège et l'insigne du 6<sup>e</sup> RG ainsi que le portrait de Klementyna MAŃKOWSKA, dont les élèves ont choisi le nom pour leur promotion. Klementyna MAŃKOWSKA était une aristocrate polonaise qui se réfugia en France à Noirmoutier pendant la Seconde Guerre mondiale. De là, elle continua à mener des actions de résistance pour les services de renseignement britanniques et polonais.



Le capitaine Nicolas COUTAND a ensuite pris la parole en sa qualité de représentant du chef de corps du 6<sup>e</sup> Régiment de Génie, le colonel Benoît de LIGNIVILLE. Il a expliqué aux élèves que le 6<sup>e</sup> RG fête cette année son 130<sup>e</sup> anniversaire. C'est l'un des rares régiments à n'avoir pas quitté ses murs, quartier Verneau, à Angers, depuis sa création en 1894. Le capitaine a fait le parallèle entre les missions des troupes du Génie, qui sont celles de rendre possible le déploiement et la progression des unités sur un théâtre d'opération, et l'engagement des élèves au sein de la classe-défense. Il leur a en effet expliqué que cette classe serait pour les élèves l'occasion de développer un esprit de cohésion et d'entraide au cours de l'année qui sera pour eux celle du DNB.



Le lieutenant-colonel Jean-Luc COSNARD, Délégué Militaire Départemental adjoint de la Vendée, a de son côté salué l'engagement des élèves présents. Il a insisté auprès d'eux sur l'importance de l'engagement dans la vie du citoyen, qu'il soit associatif, politique, syndical ou militaire. Le lieutenant-colonel était déjà présent à Saint-Jean-de-Monts le 10 novembre dernier pour la demi-journée *Monts souvenir*, organisée par la DMD85, l'ONACVG et la Ville. Il en a profité pour saluer l'engagement de Monsieur Grégory JOLIVET, conseiller municipal et correspondant Défense pour la commune, au service des classes-défense. Le lieutenant-colonel a expliqué aux élèves que les classes-défense du département se retrouveraient en 2025 pour le rallye des classes-défense que la Délégation Militaire Départementale organise chaque année.

Madame Nathalie DUPRÉ, IA-IPR d'Histoire-Géographie et référente trinôme académique, a rappelé que la classe-défense du collège du Pays de Monts était la 10e à ouvrir dans le département de la Vendée (en attendant une 11e très prochainement) et qu'il en existait 42 dans l'Académie. Elle s'est réjouie du dynamisme des classes-défense dans l'Académie de Nantes. Elle a souligné que l'engagement des élèves pourrait se poursuivre au lycée, où le dispositif des classes-défense continue, mais aussi dans le cadre des classes engagées.

Enfin, Monsieur Vincent LHOSTE, Président de l'association régionale des auditeurs de l'IHEDN, a présenté son association.

La cérémonie s'est terminée par une représentation donnée par la chorale du collège. Sous la direction de la professeure d'Education musicale, les élèves ont interprété « Ushti baba », chant polyphonique de Macédoine, « Titanium », de David Guetta et Sia et « Rumelaj », un chant traditionnel macédonien.



Thierry Métier, professeur d'histoire-géographie.

20 juin 2024